

Communiqué de presse

L'ESSEC Business School et Accenture lancent l'Initiative “AI For Responsible Leadership”

Paris-Cergy, le 20 janvier 2025 – À l'occasion du dixième anniversaire de la Chaire ESSEC Accenture “Strategic Business Analytics”, l'ESSEC Business School et Accenture annoncent le lancement de l'Initiative *AI for Responsible Leadership* soutenue par les partenaires de la Chaire : Optic 2000 et Saur.

Cette initiative a pour mission de promouvoir l'adoption de l'intelligence artificielle au service d'un leadership responsable et performant. Elle vise à équiper les dirigeants d'aujourd'hui et de demain des outils nécessaires pour relever les défis sociaux, économiques et environnementaux, tout en assurant une croissance durable.

Une approche collaborative et transformatrice

L'Initiative repose sur un écosystème composé d'entreprises, d'institutions, du Centre ESSEC Metalab et d'Accenture Research. Cet écosystème est conçu pour fédérer les parties prenantes autour de la thématique de l'IA et du leadership responsable.

Les axes clés de l'Initiative incluent :

- **Un baromètre inédit**, mesurant l'adoption et l'impact de l'IA en vue d'un leadership responsable.
- **Des conférences et ateliers collaboratifs**, favorisant le partage de bonnes pratiques.
- **Des immersions dans l'écosystème et publications académiques**, pour nourrir la réflexion stratégique.
- **Un Grand Prix annuel**, récompensant les projets les plus remarquables en matière d'IA et de leadership.

Cette approche transdisciplinaire s'appuie sur une décennie d'expérimentations réussies au sein de la Chaire, offrant un terrain fertile pour l'innovation et la collaboration.

Abdelmounaïm Derraz, Directeur exécutif du Centre Metalab de l'ESSEC, déclare :

« Les sujets technologiques n'ont cessé de bousculer le positionnement des écoles de management, et l'avènement de la vague IA ouvre de nouvelles perspectives pour les collaborations entre partenaires entreprises, chercheurs et membres de l'écosystème (Étudiants, Think Tanks, Associations, Services Publics..). L'esprit pionnier de l'ESSEC Business School nous a permis d'anticiper ces changements, notamment grâce au lancement du Metalab en 2020. Notre ambition est

d'accélérer pour délivrer de l'impact positif conjointement avec nos partenaires, et inspirer nos étudiants à en faire de même dans leurs parcours et carrières. »

Fabrice Marque, fondateur de la Chaire ESSEC-Accenture SBA et de l'Initiative, ajoute :

« Depuis dix ans, nous explorons avec passion le potentiel des données et de l'intelligence artificielle au service des organisations. Les synergies que nous développons avec nos partenaires (Accenture, Accor, Dataiku, Engie, Eurofins, MSD, Orange...) permettent d'évaluer et tester des méthodologies innovantes avant de les déployer. Avec l'Initiative, nous franchissons une étape majeure : rassembler un écosystème engagé pour transformer durablement la manière dont les leaders pensent, décident et agissent face aux défis de demain. Notre ambition est claire : faire de l'IA un levier de performance, d'innovation et de responsabilité pour les dirigeants français. »

Laetitia Cailleteau, Managing Director chez Accenture en charge des studios Responsable AI & Generative AI pour l'Europe, complète :

« L'IA est un pilier de la transformation industrielle qui s'amorce. Le leadership de demain doit non seulement comprendre les dimensions techniques, éthiques et humaines et les risques qu'elle engendre, mais aussi savoir les concilier. C'est ainsi qu'il pourra maximiser la création de valeur et générer un impact positif pour l'organisation, les parties-prenantes et la société dans son ensemble. »

Aurélien Bouriot, Managing Director chez Accenture et sponsor de la Chaire ESSEC-Accenture SBA et de l'Initiative, précise :

« L'Initiative incarne cette ambition en associant recherche, innovation et collaboration entre secteurs. Nous sommes heureux et fiers d'approfondir de la sorte notre relation avec l'ESSEC Business School. Cet écosystème bénéficie des ressources qu'Accenture met à sa disposition, et, réciproquement, est bénéfique pour ceux de nos collaborateurs qui s'y engagent. »

À propos de l'ESSEC Business School

L'ESSEC, fondée en 1907, est un acteur majeur de l'enseignement de la gestion sur la scène mondiale qui détient la « Triple couronne » en ayant les accréditations EQUIS, AACSB et AMBA. Avec 7 550 étudiants en formation initiale, une large gamme de programmes en management, des partenariats avec les plus grandes universités dans le monde, un réseau de 71 000 diplômés, un corps professoral composé de 194 professeurs, dont 25 professeurs émérites, l'ESSEC perpétue une tradition d'excellence et d'innovation académique. En 2005, l'ESSEC renforce sa présence en Asie et ouvre un campus à Singapour, ESSEC Asia-Pacific. En 2016, l'ESSEC ouvre un nouveau campus ESSEC Afrique à Rabat, au Maroc. Pour toute information complémentaire : www.essec.edu

Contact presse Initiative AI for Responsible Leadership

Lara Célié

La Nouvelle Agence

lara@lanouvelle-agence.com